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人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文
吗？下面我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大
家，我们一起来看一看吧。

职业学校家长会要说些篇一

各位老师、各位家长，大家好：

我是xx的家长，首先感谢班主任张老师提供这么好的一个平
台，能让我站在这里和大家一起交流一下孩子的教育问题，
我感到十分荣幸。说实话，在孩子的家庭教育上我没有什么
好方法，那就说几句心里话吧。

xx在几次考试中成绩不错，排名比较靠前，这是老师和她本
人共同努力的结果，作为家长，我并没有起太大的作用，也
许对孩子的关注程度比一般的家长还要少些。

在教育孩子方面，为孩子营造一个温馨有爱的家庭环境，我
认为家长是孩子的第一任老师，家长的一言一行直接影响到
孩子，所以家长在待人处事方面必须起到表率作用。平时我
对xx的管教不过分严厉，不溺爱，我们的关系就像是朋友，
无话不谈，这样可以及时倾听孩子内心的矛盾和纠结，使她
保持相对良好轻松的心态，引导孩子树立自己的目标，培养
自己的.上进心，发挥自己的长处。在学校住宿，培养孩子良
好的生活习惯和自理能力，我认为这也是一种锻炼。

在学习上，从小学开始，我们就让她坚持课前预习，课后复
习，要求她上课认真听讲，并按时完成作业，做作业时尽量



独立完成，该玩的时候就痛痛快快地玩，该学的时候就专心
致志地学，使她养成良好的学习习惯。现在在她的学习上我
们很少管，只是偶尔提些建议，主要靠她自觉。xx在学习上比
较踏实，这是她的优点，但她也有很多缺点，比如参加集体
活动少，学习上有点儿马虎，需要在以后的学习中加以改正。
家长最重要的是做好高中学习的后勤保障工作，要让孩子相
信自己拥有坚强的后盾，可以勇敢的朝着自己的目标去努力
奋斗！

最后，作为学生家长的我们，应该密切配合学校的各项工作。
感谢学校，感谢班主任，感谢任课老师对孩子的精心培养。
同时也希望孩子们在老师的教育下取得更好的成绩。谢谢大
家。

职业学校家长会要说些篇二

尊敬的各位家长：

大家上午好！我叫孙萍，很高兴能作为学生代表在此发言。
首先我代表全班同学感谢你们能在百忙之中抽出时间来参加
这次家长会。开学两个月来，七年级二班的同学之间互相帮
助，相处融洽，在面对班集体荣誉时，大家能团结一致，共
同努力。我们七年级二班在学校体育活动中，获得了队列比
赛一等奖，跳绳比赛一等奖。在学习上，我们班成绩优异，
在月考中成绩突出。这些收获都是全班同学努力的结果，这
成绩来之不易，我们会更加努力，争取有更大的进步。 学生
的学习是家长最关心的了。我认为学习是一架保持平衡的天
平，一边是付出，一边是收获。少付出少收获，多付出多收
获，不劳必定无获。要想取得理想的成绩，勤奋至关重要，
也可以说勤奋是取得理想的成绩的最基本的要求。尊敬的各
位家长你们有没有观察过您的孩子有没有做到勤奋，在追究
他的成绩不好、不理想的时候，你想没想过他平时的表现？
所以督促孩子做到勤奋，是成功的第一步。



做到了勤奋的同时，我们要有一个明确的学习目标，把这些
目标一个个实现，就会积累学习经验和丰富的知识，就能给
自己信心，为实现最终的目标打下坚实的基础。当然目标要
因人而异，根据自己的能力大小来设定目标，要有足够把握
去实现它，这样就不会感到前途渺茫，就不会半途而废。请
家长们俯身问问自己的孩子是不是有一个为之奋斗的目标。

我想在座的各位家长肯定都希望自己的.孩子比别的孩子要强，
但这些希望只会让我们感到自卑，甚至是厌恶，我们需要多
一些鼓励。我们做孩子的也要想明白，自己要挑战自己，让
自己在原来的自己上有进步。

最后介绍几点我的学习方法，希望能够给各位家长一些参考。
首先，消除学生的惰性，让学生学会独立。让孩子分担家里
的责任，明白生活的不易，这样子才能让孩子明白学习的意
义。其次，学习要有计划。我一般都会为自己制定一个学习
计划，每天看一看，并且按照计划进行。最后，我希望家长
多跟孩子交流，分享孩子的开心与烦恼。

学习不仅仅是孩子的事情，还需要家长的支持和配合，现在
的我们正是生命最旺盛的时候，不能浪费宝贵的时间。相信
在家长的关心和爱护下，我们会努力，努力，在努力，不辜
负你们的期望，会为你们交上一份满意的答卷！ 我的讲话完
毕，谢谢大家！

职业学校家长会要说些篇三

尊敬的各位家长、老师：

你们好，我首先对各位家长能在百忙之中抽取时间参加今天
的家长会表示由衷的感谢。

在这一学期中，我学会了许多，深深地为昔日那个不懂事的
我所愧疚，并在老师的教导下懂得了感恩。



作为九零后的一代，我们也精神抖擞，奋发图强，不过，在
于父母老师沟通上，出现了鸿沟，不知曾几何时，我长大了，
学会了沉默，学会了发脾气，学会了将门重重一摔，表示对
父母的反抗，但我内心根本没想这样，因为我还记得：“谁
怜寸草心，报得三春晖”一节课，使我茅塞顿开，在那节课
上，我看到了世间亲情的'可贵，我看到了地震中的父母，用
身躯作屏障，用双手撑开通向生彼岸的渡桥，用自己的`死，
换来了孩子的生命，但我又看到了一个孝子，终究拼不过虚
荣的魔爪，为了一点面子，置危在旦夕的母亲于不顾，枉为
人子，更痛心的是，我看见那个为别人小恩小惠，感激涕零，
却恨透自己母亲的人，使我深刻体会到：“儿行千里莫担忧，
母行万里儿不愁啊回想起这十四年的风风雨雨，我不禁想起
了昔日的点点滴滴，家长的艰辛与期望，老师的教诲与那恨
铁不成钢，……一点一滴，铭记于心，十年树木，百年树人，
我们却无以回报唯一可回报的便是成绩，从此，我有努力学
习，决不辜负父母老师的期望，他们的期望，将无形中鞭策
着我前进，我定要不屈不挠，争取考上一所理想的大学，来
回报老师父母莫大的恩情，同学们，我真心的祝福你们，愿
你们将来可以扬眉吐气，来回报父母老师的恩情啊。

最后真心祝愿各位家长、老师身体健康，我代表全班同学说
一声：“您们辛苦了”！

职业学校家长会要说些篇四

大家好，我很荣幸得此机会，与大家分享我学习与进步的过
程。

同诸位家长一样，我的父母也期望我能考上不错的大学，这
样的话，至少未来生活不必过多担忧。我的父母文化水平并
不高，但他们十分注重对我各方面的培养。同时，他们也是
我的榜样，我的学习习惯大多是由他们的言谈举止浅移默化
而来的。我的父母在对于我学习方法的引导上较为委婉。他
们不主张我激进的学习，也不给我过高的要求，只是让我一



步一步，踏踏实实，对得住自已就行，在此之上，取得一次
次的进步。

我认为，父母本身应克服自已的恶习，以做到好榜样，来影
响和感化孩子。并且，对毛病较多的孩子应严加管教，根除
祸端(恶习)。比如督促学生早起，少玩网游，少接触与学习
无关的东西。更重要的是，一定要注意与孩子的交流，这种
交流要经常并且持续，父母要放下架子，语重心长，了解孩
子内心所想，并将自已的期望讲给孩子，要让你们的孩子知
道你们的不易，不要敷衍。我每周回家至少会和我的父母交
一次心，这内容涉及很多，也不限方面，但我总能从父母的
言语间了解或明白一些东西，这不但增加了我们之间的感情，
还让我明确了我学习的动力。

当然，学习是学生自身的事，家长仅是起到一个引导的作用。
可能大多家长最苦恼的就是：再过两三年，孩子的未来就基
本定型了，可他现在还不知道努力，每天浑浑噩噩，很愁人。
我之前的学习也并不出色，投入了大把时间。表面上很努力，
却收获颇少。

我发现，现在班里仍有很多这样的同学，其实他们并不是装
努力，而是找不到技巧，在走一条死胡同。以我来说，在多
次的考试的失败与痛心之后，我决定静一静，不再盲目努力，
而是思考我和那些一中的学生，到底有什么差别?同样的学习
时间，为什么结果不一样，为什么我苦学一天，也不及他们
半天的成果。在经过深度思考之后，我发现了他们的学习方
式与我的不同：追求效率，细心认真，是那些程度好的同学
的必有特点。

细细想来，他们是抓住学习的每一分钟，高效率，高质量，
而我们，只是盲目的抓每一分钟去学习，把自已搞成大忙人，
结果却不尽人意。于是，我便在自身上做实验：学习时结合
自已规定时间，这段时间内，就把心澄清，然后心无旁骛，
满门心思搞学习。我发现效果果然不错，当我的成绩有所上



升时，我便慢慢地找到了属于我的学习方法。

首先，我找到了学习效率高的最佳时间。比如之前，我们晚
上开学寝到11点，我也在那时学习，可我总是犯困，学习效
率极低，于是我一狠心，就放弃了晩间学习的时间，比同寝
的同学早睡了40分钟，而转为早上早起，来补回晩上的时间。

其次，得明确在自已的学习时间内，该学什么，要记什么，
要学到什么程度，而并非是埋头一天，却漫无目的。

接着，同学们要注意多看课本，课上认真做笔记，课下认真
作业，这都是最基本的套路，若是成绩无起色，不要说你有
多努力，绝对是以上环节没做到位。

可能很多人都觉得我一是做了不少题，一定是没日没夜的学。
其实不然，我从开学到现在，一本资料书都没看过，一道课
外资料题都没做过，并不是不推崇课外拓展。而是我明白，
连课内知识都掌握不全，盲目刷题，简直就是徒劳。若是基
础知识掌握的很扎实，那样再做高难度题，绝对会事半功倍。

最后，就是我们的自制力。其实到了这个时候，几乎所有的
同学都知道该怎么学习，可在这条路上，没有自制力的同学
自然会停下来欣赏美丽的假象，而忘了前进。这路当然也有
吸引我的假象，有时我也会犹豫不决，这个过程很痛苦，甚
至逼得我想放弃学业。偶尔，我也会想，我只是个孩子，而
且是个极不出色的孩子，为什么不能过放松的日子，把自已
打扮一下。但是，我又是个不服输的人，我觉得我并不笨，
为什么学业高峰的人不是我?在仔细的思忖之后，我发现我最
最想要的，是证明自我，用我的手来辅我想要的人生，用我
的肩膀来撑起我的家，用我的能力来赡养父母，回报父母。

其实以我为例，我更想说，我和同学们一同在班里学习，在
食堂吃饭，回寝室休息，我的一举一动，算是被他们看得很
清楚，若想学习我的方法，或是超越我，自然十分轻松，可



现实未出现此结果，这说明，一些学生自身本来就不想学，
不想打造自已的未来，也没意识到自身处境。对于这些学生，
想进步，可谓比登天还难。

简单来说，如果自身无法意识到学习的重要性，那无论家长
如何x，老师如何督促，最终也只是杯水车薪。

我的演讲结束，谢谢大家!

职业学校家长会要说些篇五

尊敬的老师及各位家长们：

大家好，今天能作为全班60多位同学的代表在这里发言，我
感觉非常的荣幸，下面我跟各位家长交流下我的学习心得：

我认为要取得好的成绩最重要的`是要掌握科学的学习方法。
我们在校的过程是预习，听课，复习，漫漫人生，惟有激流
勇进。不畏艰难，奋力拼搏，方能中流击水，抵达成功的彼
岸。可是，要乘风破浪，搏击沧海并不是容易的。信念的坚
强，心灵的坚韧，来自于对现实的挑战，来自于对目标不屑
追求的执著。我们有着特殊的任务，有着特殊的目标。所以，
我们在学习时要耐得住寂寞，无论外界多么纷繁嘈杂，我们
都能管得住自己的心，静得下心来。我们乐观，我们自信，
我们相信不能选择过去，但可以成就未来。这八个字我要送
给同学们，放眼未来，把握现在。朝气蓬勃的我们没有理由
不憧憬未来，不思考理想，但我们更要抓住现在，从现在开
始。

谢谢大家！

此致

敬礼!


